

El Museo de la Minería del País Vasco mantuvo en 2012 el tirón de las visitas a pesar de la crisis

Este mes de febrero el centro inaugurará una ampliación de sus salas

E. ZUNZUNEGI - Domingo, 20 de Enero de 2013 - Actualizado a las 05:33h.



ABANTO-ZIERBENA. Durante el pasado año 2012 un total de 11.747 personas cruzaron el umbral del Museo de la Minería del País vasco ubicado en el barrio Campodiego de Gallarta lo que supone un 3% menos de visitas que en 2011.

No obstante en el cómputo global se incluyen las 302 personas que, a través del centro visitaron la casa de los mineros rehabilitada el pasado año por la Diputación Foral de Bizkaia en el poblado de La Arboleda (Trapagaran) "lo que ha supuesto una apertura del museo a la historia minera de la comarca más allá de Abanto-Zierbena", reseñó la subdirectora del Museo, Haizea Uribebarrea. "En términos generales podemos decir que 2012 se ha mantenido en la línea de los últimos años a pesar de la crisis económica que se ha dejado sentir sobre todo en el volumen de ventas de la tienda del museo donde además de recuerdos y regalos existe una amplia oferta bibliográfica sobre diferentes aspectos de la minería", revela Uribebarrea. Además, apunta que este año 2012 no se celebró la Burdin Jaia "que habitualmente acercaba al museo un número importante de visitas. En este balance de vistas durante el pasado año cabe destacar que octubre fue el mes más demandado con 1.623 visitantes de los cuales 425 participaron en los actos de la Burdinjaitxo, una pequeña Burdin Jaia llevada a cabo en el propio museo. Asimismo los meses de marzo a junio registraron todos ellos más de 1.000 visitas.

Por procedencias, nuevamente Euskadi se lleva mayor la parte con 11.075 visitantes de los que 9.367 eran de Bizkaia, 777 de Gipuzkoa y el resto de Araba. A nivel estatal son los cántabros, catalanes y navarros los que más lo visitaron mientras que a nivel internacional los franceses forman el grupo mayoritario de visitantes. Este pasado año cabe destacar la presencia de un grupo de 35 checos y la aparición de visitantes llegados de Perú, Brasil y Uruguay.

Entre las actividades más demandadas resalta el dato de las visitas guiadas a la exposición permanente que fueron elegidas por 4.415 personas seguidos del taller de barrenadores en la que tomaron parte 839 personas. "Estamos muy satisfechos de la respuesta que ha tenido la gente con este taller que pusimos en marcha en 2012 por lo que pensamos mantenerlo en la oferta de este

año", reseñó Uribelarrea quien señala la ampliación del museo como uno de los hitos que marcarán este ejercicio 2013.

Otras actividades que han logrado un gran seguimiento han sido la exposición monográfica sobre las *Casas baratas*, las fotografías de Javier Rodríguez sobre AHV, y la muestra de una veintena de cuadros de la pinacoteca del propio museo.

AMPLIACIÓN A principios del mes de febrero, el edificio del Museo de la Minería del País vasco contará con cerca de 130 metros cuadrados más de superficie gracias a las obras de ampliación que han sido financiada por los departamentos de Cultura del Gobierno vasco y la Diputación Foral. Una ampliación iniciada en 2012 y que supondrá habilitar dos plantas añadidas a un lateral del antiguo matadero de Gallarta y que permitirán trasladar allí las actuales oficinas administrativas y "crear una sala donde se depositarán los múltiples documentos históricos recabados en estos años en empresas como Agruminsa o A.H.V. o de particulares como la reciente donación efectuada por la familia de José María Balzola", apunta la subdirectora del museo quien se mostró "muy agradecida" por la labor de catalogación de este fondo documental llevada a cabo por varios miembros de la Asociación Vasca de Patrimonio Industrial y Obra Pública (AVIOP).

Un agradecimiento que quiso hacer extensivo al pintor Alberto Gómez "Etxarte" por la donación de un óleo de la Corta Concha II y sobremanera a los numerosos voluntarios que colaboran con la fundación Museo Minero.